
Tras la apertura del programa “Sí al desarme, sí a la Paz” que pusiera en marcha la presidenta, Claudia Sheinbaum”, en la 
Basílica de Guadalupe, en compañía del alcalde de la Gustavo A. Madero, Janecarlo Lozano, habitantes de la demarcación se 
han acercado a este templo para canjear armas y de esta forma contribuir a la prevención delictiva. >> 3
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Empleo de calidad y seguridad pública, temas pendientes
Se cumplieron los 100 
días del gobierno de 
Claudia Sheinbaum, un 
momento clave para 
reflexionar sobre los 
retos y oportunidades 
que enfrenta el país 
en esta nueva etapa. 
Queremos un Méxi-
co con mejor calidad 
de vida para sus habi-
tantes, y esto requiere 
empleo de calidad y se-
guridad pública.  >> 4
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Algo más que palabras
Ser buen ciudadano significa que seamos virtuo-

sos guardianes de todo lo que nos circunda y tie-
ne vida, comenzando por nosotros mismos en la 
ayuda. Sin embargo, cuando se desgarra este afán y 
desvelo, suele producirse un cambio de aires ver-
daderamente deshumanizador e inhumano. Nues-
tro semejante, que deberíamos proteger y amar, se 
convierte en el adversario a combatir, generando 
un clima de violencia y de enfrentamientos, que nos 
dejan sin palabras. Y así, como si fuese algo normal, 
continuamos sembrando destrucción, dolor, muer-
te. Nada puede justificar estos actos, necesitamos 
prevenir este aluvión de atrocidades, comenzando 
por preservar el ordenamiento jurídico internacio-
nal, los derechos humanos, así como la distintiva 
existencia silvestre. 

 Nuestro linaje humano tiene que dar con-
tinuidad de supervivencia, lo que nos demanda reo-
rientar rápidamente su brújula moral hacia la justi-
cia y la libertad para todos y en todo el planeta, para 
que indivisos tengamos la oportunidad de vivir con 
igual dignidad y autonomía. Para subsanar esta en-
fermedad mortecina, precisamos adentrarnos mar 
adentro en nuestra propia conciencia, reencontrar-
nos y acabar con el sonido de las armas. Pienso en 
los niños, en tantas gentes huérfanas y desampara-
das, en el daño esparcido, que no puedo por menos 
que hacer una llamada a la reconstrucción, a través 
de esas afluencias dispuestas a extender el abrazo 

para infundir aliento. Quizás tengamos que salir 
todos de nuestros intereses personales, pues co-
mencemos por uno mismo. 

 Verdaderamente, requerimos sumar la-
tidos conciliadores, reunir pulsos que armonicen, 
abrirnos al diálogo, que la concordia se afianza 
únicamente a golpe de corazón, no separada de 
los deberes de justicia, sino alimentada por el sa-
crificio de cada ser humano por minúsculo que 
nos parezca, convirtiéndonos en ciudadanos de 
bondad, bien y clemencia. Se está condenando a 
los más indefensos, una y otra vez, a un sufri-
miento, horror y expiración inimaginables. Los 
desplazamientos incesantes, los persistentes 
bombardeos, sumado a las continuas restriccio-
nes al acceso de ayuda humanitaria, nos están de-
jando sin espíritu humanitario. Ojalá aumente el 
número de observadores, para dar una respuesta 
a esta locura mortecina. 

 La ceguera es tan fuerte y expansiva, 
que también nuestro natural entorno viviente, 
requiere de custodios en la lucha contra la po-
breza extrema, el hambre y la acción climática. En 
efecto, uno debe ser el guardián de su espíritu. 
El éxito de toda batalla anímica se juega en su 
comienzo, en la capacidad para interrogarnos y 
poder discernir aquella realidad que nos frater-

niza, huyendo de este modo de los vacíos y 
de los vicios. La humanidad tiene que sen-
tirse familia, encontrar sus vínculos; sólo, de 
este modo, podremos fortalecernos y estar 
atentos, para no ser presa fácil de una socie-
dad convertida en un auténtico manicomio, 
que aún no ha llegado a valorar la vida, de la 
que todos formamos parte y, a la vez, somos 
acción. Al fin y al cabo, hay que rehacerse y 
nacer cada día.

 Sí, renovarse es fuente de vida; y, 
cada ser, es el depositario de su fuente. Debe 
serlo. Para conseguirlo hemos de renunciar al 
orgullo, a ese afán dominador que nos aplasta, 
volver a la humildad, para obtener el tesoro 
de la paz e instaurar la civilización del amor. 
En consecuencia, aquellas partes en conflicto 
han de aprovechar las opciones diplomáti-
cas puestas sobre la mesa, no los artefactos 
que tienen a su lado, que pueden convertirse 
en un juego de probabilidades tan terribles 
como temibles. Por consiguiente, tan solo 
una vida ofrecida a los demás merece ser 
vivida. No podemos desmembrarnos. Somos 
el mejor concierto de la creación y, como 
tal, tenemos que armonizar un nuevo orden 
poético, nunca de poder, ya que la verdadera 
vida de cada uno está impresa en la de todos. 
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Avanza programa “Sí al desarme, sí a la Paz”
ESPECIAL

Tras la apertura del programa “Sí al desarme, sí a 
la Paz” que pusiera en marcha la presidenta, Claudia 
Sheinbaum”, en la Basílica de Guadalupe, en compa-
ñía del alcalde de la Gustavo A. Madero, Janecarlo 
Lozano, habitantes de la demarcación se han acerca-
do a este templo para canjear armas y de esta forma 
contribuir a la prevención delictiva.

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum des-
tacó que este programa va a hacer historia porque 
dará el ejemplo al mundo de la construcción de la paz. 

Esta es la primera vez en la historia moderna de 
México que la Presidencia de la República lleva a cabo 
un acto público de gobierno en la Basílica de Guadalu-
pe, el templo católico más visitado del mundo. 

“Hoy agradecemos estar aquí en este lugar tan 
simbólico, en la Basílica de Guadalupe, agradecemos 
por ello a las autoridades de la Iglesia Católica”, dijo 
la Presidenta. 

Por su parte, Rosa Icela Rodríguez, titular de la 
Secretaría de Gobernación (Segob) dependencia 
encargada de la coordinación del proyecto, señaló 
que junto a los módulos de destrucción de las ar-
mas también habrá uno para canjear juguetes béli-
cos por lúdicos.

Esto, con la intención de sembrar la cultura de la 
paz en México, pues no es correcto que los niños 
crezcan con la idea de que es “normal” que en el 
hogar haya un arma de fuego o que son la solución 
de los problemas.

“Estaremos en atrios, patios, e instalacio-
nes de las iglesias que quieran sumarse a 
estas jornadas de pacificación. Ya tocamos 
algunas puertas y recibimos una buena res-
puesta”, detalló. 

El alcalde Janecarlo Lozano reconoció la 
labor de la Presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum al realizar este tipo de acciones 
que construyen la paz y a su vez impulsan 
los ejes de la estrategia de seguridad, que 
se basa en garantizar condiciones de bien-
estar y prosperidad de la población y sus 
comunidades.

“La alcaldía Gustavo A Madero dará a 
conocer este programa de desarme volun-
tario en todas las plazas públicas, escuelas 
e iglesias, hoy asumimos el compromiso de 
sumarnos a la construcción de la paz en 
toda nuestra demarcación”, dijo Janecarlo 
Lozano, alcalde en Gustavo A Madero. 

Durante la presentación del desarme 
elementos del Ejército Méxicano destru-
yeron armas con ayuda de esmeriles, las 
cuales fueron entregadas por vecinos de la 
Gustavo A Madero.

Las armas que reciba el Gobierno de Mé-
xico serán destruidas por la Secretaría de 
la Defensa Nacional para evitar que aten-
ten contra la vida o integridad de alguien 

Presentan Plan del Sistema Nacional de Bachillerato
Durante la “Mañanera del Pueblo” encabezada por 

la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el secretario 
de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo, reitera 
que hay diálogo permanente con el magisterio nacio-
nal.

Junto con la subsecretaria de Educación Media Su-
perior, Tania Rodríguez Mora, presentan las acciones 
para transformar este tipo educativo bajo tres ejes: 
Fortalecimiento, Integración y Ampliación.

La meta del Gobierno de México es alcanzar una 
cobertura del 85 por ciento a nivel Bachillerato para 
2030.

El secretario de Educación Pública (SEP), Mario 
Delgado Carrillo, afirmó que para implementar el 
Plan Integral del Sistema Nacional de Bachillerato de 
la Nueva Escuela Mexicana (NEM), las y los maestros 
son fundamentales, por lo que la transformación de 
ese tipo educativo se hará de la mano con ellas y ellos.

Durante su participación en la “Mañanera del Pue-
blo”, encabezada por la Presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo, en la cual se presentó el nuevo Plan Integral, 
Delgado Carrillo reiteró que con el magisterio nacio-
nal se tiene un diálogo permanente.

“De hecho, esta semana nos vamos a reunir con 
varias organizaciones que agrupan a las y los maestros, 
ya para ver nuestro plan de trabajo, para ver cómo 

más, esto a cambio de una remuneración eco-
nómica. Además, como parte del programa, se 
intercambiarán juguetes bélicos por juguetes 
educativos para eliminar artículos que fomen-
ten la violencia en niños y niñas.

“Si hay un arma en el hogar, se entregue, se 
recibe recursos económicos a cambio y el arma 
se destruye. Ese es el objetivo de este programa, 
desarmar, que no haya armas en nuestro país, 
por eso es: Sí al Desarme, Sí a la Paz (…)

“El objetivo es que ningún niño o niña tenga 
un juguete que tenga que ver con la violen-
cia, con un arma. ¿Para qué enseñar a nues-
tros hijos o a nuestras hijas algo que tenga 
que ver con la violencia? Entonces, sustituimos 
un juguete bélico por un juguete educativo o 
por otro tipo de juguetes que permitan que 
nuestros hijos, nuestras hijas, crezcan con un 
símbolo de la paz y con un símbolo de jue-
go como parte de la construcción de la vida”, 

puntualizó.
Recordó que los ejes de la Estrategia 

Nacional de Seguridad son la atención a las 
causas; el fortalecimiento de la Guardia Na-
cional; el reforzamiento de la inteligencia e 
investigación; así como la coordinación con 
los estados y todas las instituciones encar-
gadas de la construcción de la paz.

“Al personal de la Secretaría de la De-
fensa Nacional es a quien le toca recibir y 
destruir, al momento: rifles, escopetas, pis-
tolas, revólveres, lanzamisiles, granadas y 
todo tipo de armas. A cambio, se entregará 
dinero en efectivo con base en un tabulador 
publicado en Diario Oficial. Al mismo tiem-
po, realizaremos el canje de juguetes bélicos 
por juguetes didácticos”, explicó.

De acuerdo con lo publicado en el Diario 
Oficial de la Federación, se podría entregar 
hasta 26,000 pesos.

nos van a acompañar en esta transformación, para 
que, en el siguiente ciclo escolar, pues ya inicie el 
Bachillerato Nacional de la Nueva Escuela Mexica-
na”, comentó.

El titular de la SEP manifestó que la aplicación 
del programa La Escuela es Nuestra (LEEN), ade-
más de los beneficios en el mantenimiento de los 
planteles, provoca que los padres de familia tengan 
una participación cercana en las escuelas.

“Se han traído de regreso a los padres de fa-
milia a las escuelas, por eso es tan importante la 
propuesta que ha hecho la Presidenta de que La Es-
cuela es Nuestra entre a las preparatorias, porque 
normalmente, ya como padres de familia, cuando 
nuestros hijos entran a la preparatoria, ya no so-
mos tan participativos. En primarias íbamos mucho, 
en secundaria más o menos, pero la prepa casi no”, 
señaló.

Por ello, agregó, ahora queremos que a través de 
LEEN regresen los padres de familia “porque ellos 
van a decidir qué obras se va a hacer en la prepara-
toria, junto con los estudiantes. Van a poder tener 
representación los estudiantes en estos comités 
para decidir las inversiones”.

Sobre las cuotas de inscripción que se piden en 
algunas escuelas públicas, el titular de la SEP seña-

ló que no debe haber cobro de cuotas y, si existen, 
deben ser voluntarias, “pero estamos trabajando para 
que no haya, para que se cumpla lo que dice la consti-
tución de que la educación debe ser gratuita”.

Al explicar el Plan Integral del Sistema Nacional 
de Bachillerato de la Nueva Escuela Mexicana (NEM), 
la subsecretaria de Educación Media Superior, Tania 
Rodríguez Mora, indicó que la meta del Gobierno de 
México es alcanzar una cobertura del 85 por ciento a 
nivel Bachillerato para 2030.

Precisó que en el Ciclo Escolar 2023-2024 se re-
gistró una cobertura del 81.1 por ciento, es decir, 5 
millones 572 mil estudiantes inscritos en alguno de 
los 31 subsistemas del país, de los cuales 52 por cien-
to son mujeres y 48 por ciento hombres.

Rodríguez Mora explicó que el Plan Integral del 
Sistema Nacional de Bachillerato de la Nueva Escuela 
Mexicana se implementará con base en tres ejes:

“Fortalecimiento integral”, para actualizar los pro-
gramas de estudio; mejorar la infraestructura física de 
los planteles; establecer programas de integración e 
inclusión comunitaria, y fortalecer las trayectorias ha-
cia la Educación Superior.

Destacó que, dentro de ese eje, se dará recono-
cimiento al trabajo de las maestras y maestros con 
el impulso a la formación docente; la mejora de sus 

condiciones laborales y el fomento a la creatividad 
de las y los maestros frente a grupo.

Asimismo, señaló que se implementará el pro-
grama LEEN en los planteles públicos de Educa-
ción Media Superior con una inversión de 4 mil 
600 millones de pesos, así como la Beca Universal 
Benito Juárez para apoyar la continuidad de 4 mi-
llones 224 mil 381 jóvenes estudiantes con más de 
40 mil millones de pesos.

El segundo eje, puntualizó, es la integración de 
los 31 subsistemas de Educación Media Superior 
en dos opciones curriculares: Bachillerato General 
y Bachillerato Tecnológico con modalidad escola-
rizada, no escolarizada, mixta y dual.

Indicó que con esta modificación se otorgarán 
un certificado único digital de Bachillerato Nacio-
nal, y un certificado de Formación Profesional y/o 
Tecnológico, avalado por el Instituto Politécnico 
Nacional (IPN) y el Tecnológico Nacional de Mé-
xico (TeCNM).

Comentó, además, que se hará una actualiza-
ción de programas de formación profesional y 
técnica en: ciberseguridad, agroindustria susten-
table, robótica, desarrollo comunitario, promotor 
deportivo, electromovilidad, animación digital, se-
miconductores, inteligencia artificial, entre otros.
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Se cumplieron los prime-ros 100 días del gobierno 
de la presidenta Claudia Sheinbaum, un momento 
clave para reflexionar sobre los retos y 
oportunidades que enfrenta el país en esta nueva 
etapa. Queremos un México con mejor calidad de 
vida para sus habitantes, y esto requiere empleo de 
calidad y seguridad pública. 

Estos elementos son esenciales para alcanzar la 
prosperidad compartida y que detonen la producti-
vidad para tener crecimiento económico sostenido y 
compartido. Desde México, ¿cómo vamos? presenta-
mos algunos de los desafíos que enfrenta esta nueva 
administración. 

Mercado laboral
El empleo de calidad es una condición necesaria 

para construir la prosperidad compartida. Mayores 
ingresos laborales para todas las familias mexicanas, 
seguridad social con acceso a servicios de salud públi-
ca y más mujeres trabajando requieren transformar la 
configuración del mercado laboral en México.

● En México, el 54.6% de la población ocupada
trabaja en un empleo informal (3T2024). 

Políticas como el incremento del salario mínimo 
por encima de la inflación son un paso en la dirección 
correcta para mejorar los ingresos de las familias. Sin 
embargo, estas medidas benefician únicamente a me-
nos de la mitad de los trabajadores.

Entre 2018 y 2024, el salario mínimo general ha re-
cuperado 111% de su poder adquisitivo en términos 
reales.

¿Cuál fue la promesa?
●La presidenta Claudia Sheinbaum se ha puesto

como objetivo que el salario mínimo sea equivalente a 
2.5 canastas básicas para el final de su administración. 

La prosperidad compartida comienza con 
empleo de calidad y seguridad pública

Con el incremento de 2025, el salario mínimo es 
1.85 veces la canasta básica (alimentaria más no 
alimentaria).

Durante 2024 se agregaron únicamente 213 mil 
993 puestos de trabajo al registro del IMSS, la se-
gunda generación de puestos de trabajo más baja 
en los últimos 15 años, solo después de 2020, año 
en el que impactó la pandemia de COVID-19.

La brecha de participación laboral entre hom-
bres y mujeres es superior a 30 puntos porcen-
tuales (3T2024), resaltando la necesidad de in-
fraestructura y servicios de cuidados para que más 
mujeres se puedan incorporar al mercado laboral 
remunerado. 

Seguridad pública
La seguridad pública es una condición necesaria 

para construir la prosperidad compartida. Un país 
seguro que permite a sus habitantes realizar acti-
vidades como estudiar, trabajar y disfrutar de acti-
vidades recreativas es una base fundamental para 
propiciar una economía más dinámica, productiva 
y próspera.

● El nivel de inseguridad imperante en Méxi-
co es una de las condiciones determinantes que 
impiden a su población desarrollarse de manera 
plena. De acuerdo con los resultados del Índice 
de Progreso Social (IPS), una medición holística 
del desempeño social de un país o entidad que 
es independiente de factores económicos, en el 
componente de Seguridad Personal se presentan 
importantes disparidades regionales a lo largo del 
territorio de nuestro país. Además, la percepción 
de inseguridad nacional promedio implica que 7 de 
cada 10 personas no se sienten seguras en la enti-

Reportan precio variación al alza de 0.30% de la 
Canasta Básica Alimentaria

La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes 
(ANPEC) reporta la variación de precios de la canas-
ta básica alimentaria de cuarenta y cuatro productos 
de diciembre del año pasado a enero del presente 
año; estudio de mercado realizado en los treinta y 
dos estados de la República con una muestra aleato-
ria domiciliada, ambulatoria y estratificada en más de 
200 puntos de venta en tres niveles de consumo: alto, 
medio y popular.

El precio promedio de la Canasta Básica Alimenta-
ria (CBA) resultó en $1,916.35 al aumentar su precio 
en promedio $3.79, lo que significa una variación al 
alza de 0.20%.

Los cinco estados con la CBA más encarecida 
resultaron ser Aguascalientes 12.94%, Yucatán 7.16%, 
Baja California Sur 5.32%, Durango 3.61% y Baja Cali-
fornia Norte 2.82%; y los productos que más aumen-
taron en el último mes son galletas 5%, que pasaron 
de $20.49 a $21.52, jabón de lavandería 2.78%, que 
pasó de $39.36 a $40.45; botanas 2.48%, que pasó 
de $20.19 a $20.69; frijol 2.23%, que pasó de $43.51 
a $44.48, y manzana 2.16%, que pasó de $43.22 a 
$44.15.

“Como mencionamos anteriormente, la llamada 
“cuesta de enero” comenzó desde diciembre con el 
aumento de precios de productos de alta demanda. 
A esto se sumó la actualización del Impuesto Espe-
cial sobre Producción y Servicios (IEPS) a inicios del 
año, lo que ha elevado el costo de los hidrocarbu-
ros y, recientemente, Caminos y Puentes Federales 
(CAPUFE) anunció un incremento en las tarifas de 
peaje, con aumentos que van entre el 6% y el 10% en 
las principales autopistas del país, vigentes desde el 
10 de enero. Estas medidas, inevitablemente, tendrán 
un impacto en los precios de los productos, ya que 
encarecen los costos logísticos de abastecimiento y 
distribución de mercancías hasta los puntos de venta. 
No sorprende que en las estadísticas de la Organi-
zación para la Cooperación y el Desarrollo Econó-
micos (OCDE) la inflación de alimentos en México 

es una de las más altas de los países miembros, sólo 
por debajo de Turquía”, explicó Cuauhtémoc Rivera, 
presidente de ANPEC.

El balance que ANPEC hace sobre los primeros 
100 días de gestión del gobierno de la doctora Clau-
dia Sheinbaum es el siguiente:

Ante el inminente ascenso al poder de un Donald 
Trump renovado con una agresiva agenda que incluye 
deportaciones masivas, mayores aranceles comercia-
les, la declaración del narcotráfico como actividad 
terrorista que le permite la intervención a nuestro 
territorio y hasta la controvertida intención de rebau-
tizar el Golfo de México como el Golfo de América,  
se refleja un futuro incierto en las relaciones bilatera-
les entre México y Estados Unidos. Hasta ahora sólo 
la presidenta ha dado la cara y asumido la carga del 
debate en estos temas. ¿Dónde están el canciller, el 
embajador y el resto del gabinete? Dejar en solitario 
y a una sola voz la litis con el próximo gobierno nor-
teamericano no es la mejor opción.

Con relación al pequeño comercio, uno de los as-
pectos que más afecta y preocupa al canal es el tema 
de la inseguridad, manifestada en asaltos y extorsio-
nes como el cobro de piso y carretero. Este clima de 
inseguridad lamentablemente se extiende a cada vez 
más partes del territorio nacional y continúa siendo 
un desafío no resuelto por el actual gobierno. Este 
es, sin duda, un tema pendiente que exige atención 
y resolución.

Otro asunto que preocupa es la falta de apoyo 
para acceder a paneles solares que permitan a los pe-
queños comerciantes un ahorro en sus costos ope-
rativos, pues actualmente el pago del servicio de luz 
representa uno de los mayores desbalances para el 
sector comercio, dejando su operación cuesta arriba. 
No existe, hasta ahora, un programa gubernamental 
concreto que facilite el acceso a estas tecnologías, lo 
que podría marcar una gran diferencia en la rentabili-
dad de los pequeños negocios.

Crece la demanda de Seguridad Proactiva en 
el transporte de mercancías en México

La seguridad en el transporte y la logística 
enfrenta desafíos crecientes en América Latina, 
donde los asaltos a camiones con mercancía y 
los accidentes de tránsito representan un costo 
significativo para las empresas. En México, según 
la Cámara Nacional del Autotransporte de Car-
ga (CANACAR), el robo de carga representa 
pérdidas anuales de hasta 100 millones de dó-
lares, afectando directamente la rentabilidad de 
las compañías y la cadena de suministro. Ante 
esta situación, la seguridad proactiva, basada en 
la inteligencia predictiva y la conectividad, se 
posiciona como una solución clave para mitigar 
riesgos y optimizar la operación de flotas.

La seguridad proactiva va más allá de la ca-
pacidad de reacción ante posibles incidentes; 
se trata principalmente de prevenir, de poder 
anticiparnos y tomar decisiones. Una de las ini-
ciativas pioneras más destacadas en la región es 
el trabajo de la empresa Aleph en México. La 
compañía con sede en Ciudad de México cuen-
ta con su propia plataforma tecnológica para el 
análisis y prevención de riesgos de seguridad y 
se ha especializado en analizar múltiples fuentes 
de información para ofrecer un mapa completo 
y georreferenciado del país con el estado de to-
das las carreteras y todos los eventos posibles: 
condiciones meteorológicas, obras viales, even-
tos inesperados -accidentes, atascos, manifesta-
ciones…-, y zonas y horarios calientes de robos 
con violencia. 

Esta información permite a los operadores 
de transporte y logística disponer de una visión 
completa del estado de las carreteras de cara 
a planificar sus rutas, evitando las zonas y ho-
rarios más peligrosos y minimizando el riesgo 
de incidentes y robos. Estas estrategias sólo son 
efectivas cuando se combinan con una conec-
tividad confiable, que asegura el flujo de infor-

mación en tiempo real entre el vehículo y los 
sistemas centrales.

Para que estas soluciones funcionen, es fun-
damental una conectividad robusta y probada 
que garantice la comunicación entre las flotas 
de vehículos y los sistemas de monitoreo. Alai 
Secure, como operador Telco especializado en 
soluciones de conectividad M2M/IoT, apuesta 
por una solución multi-carrier y multi-país que 
permita a los operadores de transporte y logís-
tica operar dentro y fuera del territorio nacio-
nal con garantías. “En Alai Secure, entendemos la 
seguridad como un todo, donde la conectividad 
se ha convertido en una pieza clave de la cadena 
de valor, que permite a las empresas no solo 
monitorear su flota de vehículos en tiempo real 
y poder anticiparse, sino también, tomar deci-
siones inteligentes para proteger sus activos y 
optimizar su operación”, señala Carlos Valencia-
no, director general de Alai Secure.

El mercado global de la telemetría y sistemas 
de monitoreo para flotas, impulsado por solu-
ciones de conectividad como las que ofrece Alai 
Secure, alcanzó un valor de 35 mil millones de 
dólares en 2023, y se espera que crezca a una 
tasa del 15% anual hasta 2028, según un informe 
de MarketsandMarkets. Este crecimiento refleja 
la necesidad de soluciones que integren tecno-
logías como la geo-localización, videovigilancia, 
sensores, y comunicación en tiempo real para la 
protección de flotas.

Aunque la seguridad proactiva ha demos-
trado su eficacia en el transporte de carga, su 
potencial se extiende a otros sectores como 
la movilidad de vehículos autónomos, donde la 
anticipación de riesgos y la reacción en tiempo 
real son fundamentales para garantizar la segu-
ridad de los pasajeros y la eficiencia operativa.

dad donde viven.
● En particular, en estados como More-

los, Guanajuato y Zacatecas el deterioro en el 
tiempo de la seguridad pública es muy marcado. 
En Morelos, la entidad con peor desempeño en 
2024, más del 90% de la población considera 
insegura su entidad.

Es crucial que la agenda prioritaria de los 
próximos años incluya soluciones efectivas a la 
crisis del fentanilo y al crimen organizado. La 
seguridad pública es una condición necesaria 
para garantizar el progreso social de manera 
directa en el corto plazo. Asimismo, permite 

impulsar la economía, atraer mayores niveles 
de inversión y, potencialmente, mejorar el pro-
greso social en el mediano y largo plazo.

● En 2023, las entidades con mayor índice
de crimen organizado fueron Colima, Guana-
juato y Zacatecas.

Finalmente, te recordamos cuáles son los 12 
deseos de México, ¿cómo vamos? en 2025 para 
que nuestro país tenga un crecimiento econó-
mico sostenido e incluyente, los cuales enmar-
can retos adicionales que deberán ser atendi-
dos y formar parte de la agenda prioritaria de 
este sexenio. 



5Martes 14 de enero de 2025

BREVES

La Agencia Meteorológica de Japón 
(JMA) emitió un aviso por la posible lle-
gada de un tsunami de hasta un metro de 
altura a las costas de la zona, esto después 
de que este lunes 13 de enero, un terre-
moto de magnitud 6.9 sacudió la prefectu-
ra de Miyazaki, al suroeste de la nación del 
Sol naciente.

El organismo nipón indicó que el movi-
miento telúrico se suscitó a las 21:19 hora 
local (12:19 GMT) a unos 30 kilómetros 
de profundidad bajo el lecho marino frente 
a la costa de Miyazaki.  En Miyazaki alcanzó 
el nivel 5 bajo en la escala japonesa, con un 
máximo de 7 y centrada en medir la agita-
ción en la superficie y las zonas afectadas, 
más que en la intensidad del temblor. 

La agencia AFP mencionó que en la 
mayor parte de la isla suroccidental de 
Kyushu el terremoto alcanzó el nivel 4 
en la escala nipona, el aviso emitido por la 
Agencia Meteorológica nipona advierte de 
la posible llegada de un tsunami estimado 
en hasta un metro de altura a las costas de 
Miyazaki y de Kochi, al norte de la misma 
y en la isla de Shikoku, al tiempo en que 
pidió a la población alejarse del litoral y 
de zonas próximas a las desembocaduras 
de ríos. 

En tanto, la cadena estatal NHK infor-
mó que el tsunami habría alcanzado ya las 
costas de las dos citadas prefecturas sin 
que consten por el momento daños signi-
ficativos. Asimismo, las operadoras de dos 
centrales nucleares ubicadas en las pre-
fecturas Kagoshima y Ehime, también al 
sudoeste del país asiático y afectadas por 
un temblor de menor intensidad, indicaron 
que están analizando si las instalaciones 
sufrieron alguna anormalidad. 

INTERNACIONAL

El Departamento de Policía de Los Ángeles 
detuvo al migrante mexicano Juan Manuel Sie-
rra-Leyva, señalado de ser el presunto respon-
sable del incendio en esta localidad, tras haber 
sido descubierto sosteniendo un soplete cerca 
de los las conflagraciones forestales que azotan 
el sur de California.

El connacional se encuentra detenido por violar 
su libertad condicional y no ha sido acusado de 
incendio provocado de forma oficial, por lo que 
hasta el momento sólo se trata de especulaciones 
su supuesta participación con los siniestros.

De acuerdo a la cadena Fox News fuentes del 
Servicio de Inmigración y Control de Aduanas 
de Estados Unidos confirmaron la nacionalidad 
del detenido, y analiza presentar una solicitud de 
captura en su contra ante el Departamento del 
Sheriff del Condado de Los Ángeles.

El espacio informativo apuntó que las auto-
ridades angelinas prevén que dicha solicitud no 
sea aceptada, debido a la ley de “estado santua-
rio” de California, un estado en control del Par-
tido Demócrata.

En medios estadounidenses se señaló que 
Juan Manuel Sierra-Leyva es un inmigrante mexi-
cano se volvió viral después de que un video 
en las redes sociales mostrara a un grupo de 
personas sometiéndolo cerca del incendio Ken-
neth mientras sostenía un soplete. Los sucesos 
ocurrieron el jueves 9 de enero de 2025, cuando 
un residente de Los Ángeles llamó al 911 para 
denunciar que un hombre intentaba iniciar un 
incendio en la cuadra 21700 de Ybarra Road. 

Las autoridades californianas identificaron 
al sospechoso como Juan Manuel Sierra-Leyva, 
el inmigrante mexicano aparentemente se en-
cuentra sin hogar en ese estado del sur de los 
Estados Unidos.

El jefe del Departamento de Policía de Los 

Connacional es señalado como presunto 
autor de los incendios en California

Ángeles Dominic Choi, informó que no existen 
pruebas suficientes que lo vinculen de una forma 
determinante en la acusación de incendio provo-
cado. Sin embargo, Sierra-Leyva fue arrestado por 
violación de libertad condicional.

Por otra parte, la agencia noticiosa AP publicó 
que los bomberos trabajaban a toda prisa des-
de el domingo a lograr más avances contra los 
incendios forestales que han destruido miles de 
hogares y han dejado 24 muertos en el área de 
Los Ángeles, los meteorólogos alertaron nueva-
mente de clima peligroso por el regreso de vien-
tos fuertes esta semana. Al menos 16 personas 
estaban desaparecidas, y las autoridades prevén 
que ese número aumente.

El Servicio Meteorológico Nacional lanzó ad-

vertencias de bandera roja por condiciones se-
veras de incendios hasta el próximo miércoles 
con vientos sostenidos de 80 kilómetros por 
hora y ráfagas en las montañas que alcanzan los 
113 km/h. El día más peligroso será el martes,

El funcionario del servicio meteorológico 
Rich Thompson, detalló “va haber vientos de 
Santa Ana realmente fuertes, una atmósfera muy 
seca y matorrales todavía muy secos, por lo que 
todavía tenemos algunas condiciones meteoro-
lógicas muy críticas para incendios allí”.

El jefe de bomberos del condado Los Án-
geles Anthony C. Marrone, dio a conocer que 
llegaron 70 camiones adicionales de agua para 
ayudar a las cuadrillas a repeler las llamas pro-
pagadas por nuevas ráfagas. 

Sismo de magnitud 6.9 
sacude Japón, alertan 
por Tsunami de hasta 

1 metro de altura 

Alerta en Gaza hospitales no cuentan con combustible para operar
La organización Médicos Sin Fronteras (MSF) 

hizo un llamado en torno a la falta de combusti-
bles en los hospitales de la franja de Gaza, situación 
que amenaza la vida de cientos de pacientes que se 
encuentran recibiendo atención médica, entre los 
que se encuentran varios recién nacidos, quienes 
dependen de la electricidad para seguir con vida.

El organismo manifestó que de forma provisiona 
sus equipos han comenzado a llevar reservas de 
combustible a los hospitales de Nasser y Al Aqsa, 
para las próximas 36 a 48 horas, desde el pasa-
do 8 de enero el suministro de electricidad en el 
Hospital Nasser está en riesgo de suspenderse en 
cualquier momento en diferentes departamentos, 
lo cual dejaría a la población sin atención vital.

En este centro sanitario se encuentra la unidad 
de cuidados neonatales, personal de MSF atiende 
a tres niños y cuatro recién nacidos con ventila-
ción mecánica, así como a 15 recién nacidos en 
incubadoras, todos dependientes de la electricidad 
suministrada por generadores alimentados por 
combustible.

Al respecto, la coordinadora de emergencias de 
MSF en Gaza Pascale Coissard, mencionó que “sin 
combustible estos recién nacidos corren el ries-
go de morir. Los bebés en incubadoras dependen 
de la electricidad constante para los respiradores 
que los mantienen con vida. Ya se encuentran en un 

estado extremadamente vulnerable, y cualquier 
traslado a otros hospitales pondría directamen-
te en peligro sus vidas”.

Solicitó que se facilite la entrada de com-
bustible a la Franja de Gaza para garantizar el 
suministro a instalaciones médicas, tras consi-
derar como “inaceptable” que se ponga en pe-
ligro la vida de niñas y niños. Además, esto es 
consecuencia del actual bloqueo de Israel y del 
continuo saqueo criminal de suministros vitales.

Mientras Julie Faucon responsable del equipo 
médico de MSF en Gaza, manifestó 

“es una situación imposible, porque aunque 

prioricemos el poco combustible que queda a 
los departamentos más urgentes, sabemos que 
no durará más de 36 a 48 horas. Mientras al-
gunos pacientes penden de un hilo, la falta de 
electricidad sostenida repercute en el nivel de 
atención que podemos brindar a quienes sufren 
quemaduras y traumatismos”.

En diciembre pasado, solo pudieron entrar a 
Gaza un promedio de 92 camiones al día con 
ayuda humanitaria, frente a los 500 que ingre-
saban diariamente antes del 7 de octubre de 
2023, de acuerdo con cifras de la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU).
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METRÓPOLI

Leonardo Juárez R.

La Comisión de Juventud del Congreso de la 
Ciudad de México validó el dictamen a la iniciativa 
para exhortar a las personas titulares de la Secreta-
ría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, y 
del Instituto de la Juventud de la CDMX, a reforzar 
la promoción y ampliar sus programas de becas de 
movilidad escolar internacional dirigidos a personas 
jóvenes de la capital.

En ese sentido, la presidenta de la comisión y pro-
movente del punto de acuerdo Frida Jimena Guillén 
Ortiz, mencionó que esta propuesta busca impul-
sar la movilidad de los jóvenes inscritos en alguna 
de las instituciones educativas locales, en atención 
a la falta de oportunidades económicas y dotarles 
de la opción de salir del país en busca de mejores 
condiciones de vida, además de obtener experiencia 
educativa, cultural y lingüística, sin que sus gastos au-
menten considerablemente.

Refirió, “la mayoría de las becas de este tipo se 
enfocan a estudiantes de educación superior y pos-
grado, pero las 18 universidades capitalinas de ca-
rácter público carecen de los programas suficientes 
para brindar oferta al talento académico de la me-
trópoli, además que las opciones gubernamentales y 
de instituciones privadas son limitadas”.

Recordó, la Constitución local y otros ordena-

mientos señalan que las autoridades de la metrópoli 
mantendrán colaboración con las embajadas, con-
sulados, representaciones de organismos interna-
cionales, cámaras de la industria y del comercio e 
institutos culturales extranjeros, a fin de promover 
la cooperación y el intercambio social y cultural.

Mientras el legislador César Emilio Guijosa Her-
nández, respaldó esta propuesta, que permite abrir 
un abanico de oportunidades para el estudiantado 
y ampliar su experiencia, sin embargo, “también 
se debe reforzar la infraestructura educativa “los 
planteles, profesores, la capacidad de ingreso de los 
alumnos a nivel medio y superior”.

CCDMX exhorta a impulsar la movilidad 
internacional académica

La jefa de Gobierno Clara Brugada Molina, aseguró 
que “es fundamental revertir la deuda histórica que se 
tiene con las comunidades rurales, las cuales han apo-
yado de forma directa el desarrollo de la zona urbana 
de la capital”.

Durante su participación en el foro de consulta “Los 
Ejidos y las Comunidades Agrarias: Rescate, defensa y 
revalorización”, mencionó “es necesario revertir esa 
deuda histórica que se tiene con las comunidades rura-
les, con las comunidades ejidales, con las comunidades 
del país; y yo hablo de esta ciudad, donde han dado la 
lucha por proteger la zona de conservación desde hace 
muchos años y quienes sufrieron en carne propia los 
estragos del neoliberalismo, del corporativismo y de la 
discriminación”.

En presencia de representantes de comunidades 
agrarias y funcionarios federales, la titular del GCD-
MX reiteró la importancia de los ejidos en la capital, 
ya que éstos son parte de la reivindicación histórica 
en la distribución de la tierra, mismos que juegan el 
papel de salvaguardar dichos espacios, “el ejido ha sido 
fundamental para la vida de muchos campesinos y lo 
debemos fortalecer, en la Ciudad de México hoy de-
pendemos de la zona de conservación, de los ejidos, 
de los bosques, para tener agua y para tener oxígeno.

Recalcó, “allí se producen alimentos, agua, oxígeno, 
tenemos el Bosque de Agua que cubre tres territorios: 
el Estado de México, Morelos y la ciudad. Dependemos 
del agua del subsuelo que tiene esta colonia Centro de 
la Ciudad de México, se lo debe al bosque que está en 
Tlalpan o en Milpa Alta o en Tláhuac o en Xochimilco”.

Por otra parte, la mandataria de la CDMX presentó 
el programa de rehabilitación de la planta potabilizado-
ra Río de la Magdalena en Contreras, “el agua del río 
de la Magdalena se queda en Magdalena Contreras, no 
hay ninguna fuga, de que se vaya a ningún otro lado, esta 
agua es de los pueblos y de las comunidades, y de la 
gente de Contreras”.

Consideró, “siendo la primera planta potabilizadora 

es necesario rehabilitarla, que esté lista para lo que vie-
ne, es un período de estiaje donde tiene que acumular 
toda el agua necesaria para potabilizarla, cuando vienen 
las lluvias aprovecharlas al máximo, estamos hablando 
de 200 litros por segundo, que es lo que produce”.

Refirió, “esta planta genera 200 litros de agua pota-
ble por segundo para la población, significa atender a 
120 mil 960 habitantes de muchas colonias y pueblos, 
principalmente de Magdalena Contreras, queremos que 
todas las alcaldías podamos ir resolviendo uno a uno 
los problemas de escasez de agua, que en todas las co-
lonias de la capital haya agua y agua potable”.

Adelantó, la próxima semana se dará a conocer un 
proyecto para la detección de fugas de agua profundas 
“que no se ven, que no sale y que son las que más da-
ñan, porque empiezan a hacer socavones, no se obser-
van, lo peor es que se está yendo el agua. Las que salen 
se tienen que atender de inmediato, las que no vemos 
generan problemas”.

Vital revertir deuda histórica con comunidades 
rurales, son cimiento de desarrollo

El alcalde de Miguel Hidalgo Mauricio 
Tabe Echartea, dio a conocer la ampliación 
del programa “Manos a la Olla” para alcan-
zar este año 50 comedores en colonias 
populares, con la meta de distribuir en los 
siguientes tres años más de 2 millones 200 
mil comidas.

En conferencia de prensa, resaltó que se 
trata de un incremento del 40 por cien-
to en un programa social que diariamente 
beneficiará a más de 3 mil 500 personas al 
dotar de alimentos por cada jefa de familia 
a otros cuatro de sus integrantes, “amplia-
remos el programa ‘Manos a la Olla’, pa-
sando de 31 a 50 comedores. Con esto 
habrá un comedor en cada colonia popu-
lar. Nuestra meta es distribuir más de 2 
millones, 200 mil comidas en los próximos 
tres años”.

Señaló, diario se distribuirán entre 3 mil 
500 y 5 mil comidas, lo que apoyará a las 
jefas de familia en su economía familiar 
y en tener más tiempo para otras activi-
dades personales, familiares o laborales, 
“otra de las cosas para seguir poniendo 
primero a las mujeres en Miguel Hidalgo, 
es que este año se contará con la Casa de 
la Mujer, un espacio en donde se brindará 
atención adecuada, capacitación, y un im-
pulso a su desarrollo, para que sepan que 
no están solas”.

Indicó, además de apoyar a las Estancias 
Infantiles de la alcaldía para que las mamás 
puedan dejar a sus hijas e hijos en instala-
ciones seguras, y duplicar los Puntos Vio-
leta para llegar a 400, distribuidos en toda 
la demarcación con la correspondiente ca-
pacitación a todos aquellos que participan 
en esta acción.

Comentó, se continuará con el apoyo 
económico a 2 mil 577 madres de familia, a 
través del programa “Pa’ Las Jefas”, quienes 
son el principal sustento del hogar.

“Hemos dicho, primero las mujeres para 
hacer el piso más parejo y hemos determi-
nado que los apoyos deben ser primero 
para las mujeres que hacen un trabajo to-
dos los días, que no tiene paga y no tiene 
reconocimiento, que es la labor de cuida-
do y por eso insistimos mucho en que los 
programas tienen que ser primero para las 
mujeres“.

Asimismo, el excongresista local llamó a 
las y los abogados a ser parte de  “Jueces 
por la Libertad”, y registrarse en la elec-
ción de jueces y magistrados de la Ciudad 
de México que ya inició, “se requiere de 
personas comprometidas con la justicia y 
el equilibrio de poderes, para lograr un Po-
der Judicial libre e independiente”.

Reiteró, “todos se tienen que inscribir 
para competir en esta elección del poder 
judicial que se llevará a cabo este año, y 
así luchar contra este intento de capturar, 
cooptar, controlar o poner al Poder Judi-
cial al servicio de la 4T y Morena”.

Habrá 50 comedores “Manos a la Olla” en 
2025 en la alcaldía Miguel Hidalgo

La Secretaría del Medio Ambiente 
(Sedema) por medio de la Dirección 
General del Sistema de Áreas Naturales 
Protegidas y Áreas de Valor Ambiental 
(DGSANPAVA), invitaron a los capitali-
nos a llevar los árboles de Navidad na-
turales a alguno de los seis centros de 
acopio disponibles en la ciudad para re-
colectar la mayor cantidad posible para 
su reúso, reciclaje y conversión en com-
posta, contribuyendo así a la restauración 
de los ecosistemas y al embellecimiento 
de los jardines de la capital.

Hizo un llamado a la ciudadanía a no 
desechar los pinos naturales en la basura 
o en las calles. En su lugar llevarlos a los 
centros de acopio, que estarán operando 
hasta el 15 de febrero en diversos puntos 
de la CDMX como Parque Ecológico de 
Xochimilco -entrada principal-, Bosque 
de Tlalpan -entrada principal-, Bosque 
Nativitas - entrada al estacionamiento 
junto al Mercado Madre Selva-, Bosque 

de Chapultepec -entrada prolongación 
Avenida Ignacio Zaragoza-, Bosque de 
San Juan de Aragón -accesos puertas 1, 
6 y 7-, y Vivero Nezahualcóyotl - entrada 
principal-.

Para facilitar el proceso, los árboles 
deben estar libres de plásticos, cables, 
clavos, papeles u otros residuos. 

Llaman a ciudadanía a llevar árboles 
de navidad a centros de reciclaje
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SEGURIDAD Y JUSTICIA

El representante legal del empresario, Víc-
tor Alfonso Camacho Ortega, Víctor Beltrán 
González, aseguró que la Fiscalía General de 
la República (FGR) no cuenta con carpeta de 
investigación alguna en contra de su cliente 
quien es dueño de la empresa Pasión Azul S.A 
de C.V., a quien el año pasado se le relacionó 
con el yerno de Nemesio Oseguera Cervan-
tes “El Mencho o El Señor de los Gallos” líder 
del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG).

El penalista recordó que el caso de estos 
supuestos se derivó del alquiler de una resi-
dencia del empresario Camacho Ortega en 
Estados Unidos donde fue detenido por au-
toridades americanas el yerno de Oseguera 
Cervantes, y que su defenso demostró ante 
las autoridades su honorabilidad como ciuda-
dano mexicano y empresario.

Detalló, el dueño de una serie de firmas 
dedicadas a servicios agrícolas en la industria 
del tequila, entre ellas Pasión Azul S.A. de C.V. 
con sede en Atotonilco El Alto, Jalisco, “obtu-
vo la protección de justicia federal -amparo- 

al demostrar que es un hombre honorable, 
apegado a derecho en sus transacciones y 
generador de empleo en México”.

El litigante sostuvo que la propiedad fue al-
quilada por un tercero y luego subarrendada 
a Christian Fernando Gutiérrez Ochoa, quien 
usó el nombre falso de Miguel Luis Martínez 
para evitar ser identificado, quien ya contaba 
con una alerta roja de la Interpol por el se-
cuestro de dos marinos en México, y era in-
vestigado en la Unión Americana por “lavado 
de dinero” y narcotráfico.

Recalcó, “este testimonio es parte de los 
argumentos con los que el empresario Cama-
cho Ortega, obtuvo en definitiva el amparo 
promovido contra cualquier acción legal en su 
contra de parte de la FGR”.

En tanto, la dependencia a cargo de Alejan-
dro Gertz Manero indicó que no tiene inves-
tigación alguna contra el dueño de la empresa 
Pasión Azul S.A de C.V tras vinculársele con 
familiares de Nemesio Oseguera Cervantes. 

FGR no investiga a empresario jalisciense 
por presuntos nexos con “El Mencho”

José Ángel Somera 

Agentes de la Policía de Investigación (PDI) 
dieron cumplimiento a órdenes de aprehen-
sión libradas por un juez de Control, en contra 
de los integrantes de una banda de “Monta-
Choques” José “N”, Óscar “N”, Carlos “N” y 
Paula “N”, por su probable participación en el 
delito de extorsión, registrado al inicio del pre-
sente mes en la alcaldía Tlalpan.

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad 
de México (FGJCDMX) mencionó que el Mi-
nisterio Público de la Coordinación General de 
Investigación de Delitos de Alto Impacto inte-
gró la indagatoria correspondiente, y con las 
pruebas recabadas solicitó las referidas órde-
nes de aprehensión contra de estas personas.

Indicó que los mandatos judiciales fueron 
cumplimentados por personal de la PDI ads-
critos a la Fiscalía de Investigación de Asuntos 
Relevantes, quienes notificaron a las personas 
requeridas al interior del Centro Femenil de 
Reinserción Social de Santa Martha Acatitla 
y del Reclusorio Oriente, respectivamente, 
donde se encuentran internos por la posible 
comisión del delito de robo con violencia de 
vehículo particular.

Indicó, los elementos de la PDI se traslada-
ron a los referidos penales, donde notificaron 
a los tres hombres y a la mujer de las órdenes 
de aprehensión en su contra, para quedar a dis-
posición del juez de control que lo requería.

La FGJCDMX indicó que de acuerdo con las 
investigaciones, el pasado 2 de enero José “N”, 
Óscar “N”, Carlos “N” y Paula “N” posible-
mente amenazaron al conductor de un camión 
y al ajustador de una compañía de seguros para 

que les entregaran dinero en efectivo, por su-
puestos daños al vehículo en que viajaban.

El Ministerio Público de la Fiscalía de Inves-
tigación de Asuntos Relevantes, de la Coordi-
nación General de Investigación de Delitos de 
Alto Impacto, integró una indagatoria por el 
delito de extorsión agravado, y con las pruebas 
recabadas solicitó las órdenes de aprehensión 
en contra de las cuatro personas.

Durante las investigaciones se conoció que 
José “N”, Oscar “N”, Carlos “N” y Paula “N” se 
encuentran relacionados con el delito de robo 
con violencia de vehículo particular, registrado 
en noviembre de 2024 en la alcaldía Álvaro 
Obregón.

En otro caso, agentes cumplimentaron una 
orden de aprehensión contra Marco Antonio 
“N”, por la probable comisión del delito de 
tentativa de violación, por hechos registrados 
el 25 de febrero de 2024 en la colonia Tlacoa-
pa, alcaldía Xochimilco.

La FGJ capitalina indicó que la PDI ubicó y 
capturó al sujeto en calles de la colonia San-
ta Úrsula Coapa, alcaldía Coyoacán, luego de 
descartar homonimias, cumplimentaron el or-
denamiento judicial, y fue trasladado al Reclu-
sorio Sur, donde quedó a disposición del juez 
de Control que lo requirió.

De acuerdo con las indagatorias del Minis-
terio Público de la Fiscalía de Investigación de 
Delitos Sexuales, de la Coordinación General 
de Investigación de Delitos de Género, Marco 
Antonio “N” posiblemente realizó tocamien-
tos a la víctima en un sanitario ubicado en un 
centro de trabajo, en la colonia Tlacoapa, de la 
citada demarcación.

Asegura PDI órdenes de captura contra 
grupo de “Monta-choques”

Prisión preventiva a exdirector de Seguridad 
de Nicolás Romero, por secuestro

En despliegue conjunto elementos de la Se-
cretaría de la Defensa Nacional (Defensa), Se-
cretaría de Marina (Semar), Fiscalía General de 
la República (FGR), Guardia Nacional (GN), Se-
cretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC), y efectivos de la Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado, detuvieron a cinco integran-
tes de una banda de secuestradores, a los que 
se les aseguró un arsenal y se liberó a dos per-
sonas privadas de su libertad en el municipio de 
Mazatlán. 

La SSPC informó que las fuerzas federales al 
realizar recorridos de seguridad ubicaron en la 
localidad de Tecomate de la Noria, un predio 
donde observaron a varias personas con armas 
de fuego largas y para evitar poner en riesgo la 
seguridad de la población, les marcaron el alto y 

realizaron una inspección de seguridad.
Detalló, como resultado, fueron detenidos 

cinco hombres, se aseguraron 15 armas largas, 
110 cargadores, 6 mil 951 cartuchos, un tubo 
lanzagranadas, tres granadas, equipo táctico, 
equipos de radiocomunicación, una bolsa con 
marihuana, cuatro bolsas con cocaína y seis ve-
hículos, tres de ellos con blindaje artesanal. Ade-
más, en el predio se localizaron dos hombres 
que estaban privados de su libertad, a quienes se 
les brindó auxilio y se les orientó para presentar 
su denuncia respectiva. 

Por lo anterior, a los detenidos junto con 
lo asegurado, fueron puestos a disposición del 
agente del Ministerio Público correspondiente, 
quien determinara su situación legal.

Fuerzas federales desarticulan banda de 
secuestradores, les incautan arsenal

Una juez de Control con residencia 
en Tlalnepantla de Baz, dictó prisión 
preventiva en contra de Adrián Mauricio 
“N” exdirector de la Policía Municipal 
de Nicolás Romero, como presunto res-
ponsable del delito de secuestro exprés.

La Fiscalía de Justicia del Estado de 
México informó que en la carpeta de 
investigación del caso se asienta que el 4 
de enero del 2023 el exmando policiaco 
habría llegado al mercado “24 de junio” 
de Nicolás Romero en compañía de 
otros 12 elementos de la corporación, 
y habría participado en la detención de 
dos hombres y una mujer, identificados 
como vendedores de ropa táctica, a 
quienes habrían privado de su libertad 
por tres horas y les robaron una mo-
chila con la cantidad ocho mil pesos 
producto de la venta. Además, presunta-
mente pidieron a sus familiares la canti-
dad de 10 mil pesos para dejarlos libres.

Detalló, una vez que el Ministerio Pú-

blico adscrito al caso formuló la impu-
tación, el imputado se declaró inocente 
de todos los cargos, y dijo no conocer 
a las víctimas y que era imposible que él 
secuestrara a los comerciantes, ya que 
su función es meramente administrativa.

Pese a los argumentos del exfun-
cionario municipal la jueza del caso le 
dictó como medida cautelar la prisión 
preventiva oficiosa, ya que el delito que 
le señalan está dentro del catálogo de 
delitos graves que entraron en vigor a 
partir del 1 de enero del 2025 debido 
a las reformas a las medidas cautelares 
por lo que no habría discusión.

Los abogados de Adrián Mauricio so-
licitaron la duplicidad del término para 
la vinculación a proceso, se fijó para el 
próximo 15 de enero a las 13:15 la con-
tinuación de la audiencia. El exservidor 
público enfrenta otra acusación de la 
FGJEM.
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Novak Djokovic sigue haciendo historia en 
el tenis mundial. Con su victoria en la primera 
ronda del Abierto de Australia 2025, el serbio 
igualó una marca legendaria que hasta ahora 
pertenecía exclusivamente a Roger Federer: 
429 partidos disputados en torneos de Grand 
Slam.

“Nole” superó al joven estadouniden-
se Nishesh Basavareddy  y con ello alcanzó 
este hito,  dejando atrás a Rafael Nadal, quien 
ocupa el tercer lugar con 358 partidos.  Pero 
Djokovic no se detiene ahí,  pues también se 
convirtió en el primer tenista en la historia 
en lograr al menos 95 victorias en tres de los 
cuatro Grand Slams.

Melbourne Park, donde ha conquistado 10 
títulos,  es el escenario donde ha cosechado 
más triunfos (95),  seguido de Roland Garros 
(96) y Wimbledon (97).  Con su actual parti-
cipación en el Abierto de Australia,  Djokovic 
podría superar esta misma semana su propio 
récord en Melbourne y dejar atrás a Federer 

en la lista global.
El único Grand Slam donde aún no alcanza 

las 95 victorias es el US Open,  donde acumu-
la 90.  Sin embargo,  con su determinación y 
talento,  es solo cuestión de tiempo para que 
“Nole”  conquiste este nuevo desafío y siga 
agigantando su leyenda en el tenis mundial.

El serbio Novak Djokovic, actual séptimo 
jugador del mundo, puso el pie en la segunda 
ronda del Abierto de Australia pese a verse 
exigido, y perder un set, ante el estadouni-
dense Nishesh Basavareddy (107), de 19 años, 
invitado por la organización y que se mostró 
ambicioso y atrevido antes de caer por 4-6, 
6-3, 6-4 y 6-2.

El diez veces ganador de este torneo, que 
desde 2008 solo lo había jugado una vez con 
un ránking tan bajo, no pudo relajarse ante un 
debutante en un Grand Slam y sumó su triun-
fo número 378 en un ‘grande’. Fue de menos 
a más, aunque nunca ofreció sensación de ple-
nitud.

Yareli Acevedo fija su meta en el 
Mundial de Ciclismo de Pista 2025

Djokovic iguala récord histórico 
de Federer en Grand Slams

Arly Velásquez inicia con tres oros 
su proceso a Juegos Paralímpicos

Arly Velásquez, seleccionado nacional 
de para esquí alpino, durante una de sus 
competencias. CortesíaArly Velásquez, se-
leccionado nacional de para esquí alpino, 
durante una de sus competencias. Cortesía

El mexicano Arly Velásquez cosechó tres 
metales dorados en el Winter Park Open, 
de para esquí alpino, que se realizó del 6 al 
10 de enero en Colorado, Estados Unidos, 
en el arranque de su proceso de prepara-
ción y clasificación a los Juegos Paralímpi-
cos de Invierno Milán-Cortina 2026.

“Estoy muy emocionado, estos resulta-
dos me dejan con la expectativas altas y 
creo que vienen cosas muy importantes 
para nosotros, siento que estoy en el me-
jor momento de mi carrera deportiva; en 
tres semanas competiremos en el Mundial 
y esperamos que sigan los buenos resulta-
dos”, señaló el esquiador en entrevista con 
la Comisión Nacional de Cultura Física y 
Deporte (CONADE).

El originario de Cancún, Quintana Roo, 
categoría LW10-1, ganó el primer lugar en 
la prueba varonil de slalom gigante, senta-
do, que se llevó a cabo el lunes pasado, con 
la participación de 13 competidores de Es-
tados Unidos, Canadá, Puerto Rico, Gran 
Bretaña, México y Nueva Zelanda, con un 
tiempo de 2 minutos, 13 segundos y 04 
centésimas, registro con el que superó por 
51 centésimas al local Robert Enigl, quien 
registro 2:13.55 para quedarse con la pla-
ta. El tercer lugar también fue para Esta-
dos Unidos, con Blake Eaton quien marcó 
2:26.31 minutos.

Un día después Arly Velásquez se llevó 
de nueva cuenta el sitio de honor, en sla-
lom gigante, al cronometrar 2:16.23 mi-
nutos. Tras estos triunfos, el seleccionado 
nacional en los Juegos Paralímpicos de In-
vierno Vancouver 2010, Sochi 2014, Pyeon-
gchang 2018 y Beijing 2022 se presentó en 
las pruebas de Súper G, en las que conquis-
tó la medalla dorada, luego de registrar un 

tiempo de 55.04 segundos en su carrera.
“Me siento muy feliz, con la certeza ab-

soluta de que vamos por buen camino a los 
que serán mis quintos Juegos Paralímpicos, 
en Milán-Cortina 2026, quiero aprovechar 
esta ola de confianza y experiencia; a mí no 
me basta con estar dentro de los 10 mejo-
res del mundo, yo sueño con una medalla 
para México, para mí existe ese compromi-
so y esa ilusión de traer la primera medalla 
paralímpica de invierno para México, ojalá 
y las condiciones se alineen y lo logremos”, 
resaltó el especialista en mono esquí, quien 
agradeció el apoyo del equipo de trabajo 
que lo respalda en sus competencias.

“Lo que más he tenido en este proyecto 
es resiliencia, son 16 años de trabajo, que 
se dicen fácil, pero ha sido muy complejo”, 
reconoció el competidor mexicano quien 
tiene su base de entrenamiento en Estados 
Unidos.

El siguiente compromiso para Arly 
Velásquez será el Campeonato del Mun-
do, (Maribor 2025 Para Alpine World Ski 
Championships), programado del 4 al 11 
de febrero en Eslovenia y que dará puntos 
para la clasificación a los próximos Juegos 
Paralímpicos de Invierno.

Tyson Fury anuncia su retiro del boxeo
El británico Tyson Fury, excampeón de 

peso completo, anunció este lunes su reti-
ro del boxeo profesional, tras las derrotas 
ante Oleksandr Usyk y lo hizo a través de 
un video publicado en sus cuentas de redes 
sociales, después no poder vencer a Olek-
sandr Usyk a finales de 2024.

“Voy a ser breve y conciso: anuncio mi re-
tiro del boxeo”, explicó el púgil al comienzo 
del video que compartió con sus seguidores.

“Ha sido genial, he disfrutado de cada mi-
nuto como profesional del boxeo”, añadió 
el autoproclamado ‘Rey de los Gitanos’, de 
36 años.

El anuncio se produce unas semanas des-
pués de su derrota contra el ucraniano Ole-
ksandr Usyk en Riad en diciembre pasado, 
el mismo rival contra el que perdió en mayo 
de 2024, también en la capital saudita, el pri-
mer combate de una carrera llena de altiba-
jos por episodios de depresión y problemas 
con las adicciones.

Tyson Fury no pudo vencer a Usyk en 
dos ocasiones. (Reuters)

Tyson Fury, no obstante, deja la puerta 
abierta a volverse a subir a un cuadrilátero, 

aunque sin estar plenamente convencido de 
hacerlo: “Quizás sí, quizás no. ¿Quién sabe?”.

Fury, que se retira con un récord de 34 
victorias, dos derrotas y un combate nulo 
como profesional, ya anunció su retirada en 
abril de 2022 tras vencer a Dillian Whyte, 
antes de regresar unos meses después.

Yareli Acevedo Mendoza, destacada ciclista 
mexicana en la modalidad de pista, tiene la mi-
rada puesta en el Campeonato Mundial de la 
especialidad, que se celebrará del 22 al 26 de 
octubre en Santiago de Chile, además de con-
tar con el respaldo de un sólido equipo técnico 
y multidisciplinario proyecta una temporada 
2025 llena de retos y objetivos claros.

“Este año el principal objetivo es el Campeo-
nato Mundial que será a mediados de octubre 
en Santiago de Chile, ahí espero dar lo mejor 
de mí, aunque todos los que me conocen sa-
ben que yo dejo la piel en la pista por mi país. 
También existen las Copas de Naciones que 
aún están por confirmarse y el Campeonato 
Panamericano Juvenil de Asunción en agosto”, 
dijo Acevedo Mendoza.

Para lograr sus metas, la pedalista capitalina 
trabaja junto a su entrenador Edmundo Alpízar 
Basurto, así como con su equipo multidiscipli-
nario quienes han diseñado una estrategia basa-
da en los aprendizajes y logros de la temporada 
anterior.

“Se ha hecho una muy buena planeación con 
todo este equipo para poder tener un buen año 
tomando en cuenta todas las competencias que 
tenemos en puerta sin perder el objetivo de 
este ciclo anual y el final que son los Juegos 
Olímpicos Los Ángeles 2028”, manifestó.

Una temporada histórica como cimiento

Yareli Acevedo recordó los logros obteni-
dos en 2024, un año que marcó un antes y un 
después en su carrera deportiva, entre sus re-
sultados destacados se encuentra un histórico 
sexto lugar en la prueba ómnium femenil del 
Campeonato Mundial que se llevó a cabo en 
Dinamarca.

Así como su desempeño en la Liga de Cam-
peones de la especialidad que se celebró en 
Londres, Reino Unido, donde se convirtió en 
la primera mexicana en ganar una carrera en la 
competencia organizada por la Unión Ciclista 
Internacional (UCI) y sucedió durante la prue-
ba de eliminación femenil.
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La chica 
de

El Día

Sufren artistas por 
pérdidas de sus 

casas en California

Hugo Francisco Martínez

Salma Hayek y Eiza González compartieron videos de los bomberos 
mexicanos que viajaron a Los Ángeles para ayudar a combatir los incen-
dios que se extendieron por California.

Por otro lado, Kate del Castillo compartió que apenas pudo sacar sus 
documentos importantes de su casa en Los Ángeles. Explicó que algunas 
amigas le ayudaron a sacar carros y pertenencias de su caja fuerte. “Pero 
ya no hay nada más que yo pueda hace. Si el día que no trabajo, quiero ir 
a Los Ángeles, ni siquiera me dejan entrar a donde yo vivo porque ya es 
una zona resguardada”, indicó la actriz de “La Reina del Sur”.

La actriz mexicana Kate del Castillo informó recientemente que tuvo 
que ser evacuada de su casa ubicada en Los Ángeles, debido a los incen-
dios masivos que están devastando amplias zonas, incluyendo vecindarios 
enteros.

“Vengo llegando de trabajar, con un frío espantoso con la noticia de 
que voy a tener que evacuar mi casa, en Los Ángeles, bueno, más bien ya 
la evacué, tengo amigas ahí que me están ayudando a sacar mis cositas, lo 
más inmediato, rescatar mis coches y llevarlos a un lugar seguro, sacar las 
cosas de mi caja fuerte”.

A pesar de que la protagonista de “La Reina del Sur” aseguró que se 
encuentra en perfectas condiciones, su hermana Verónica reveló que la 
actriz no la está pasando nada bien en el terreno emocional, pues la ac-
triz, teme perder el hogar que construyó gracias a su trabajo en el medio 
artístico.

Se mudó de Los Ángeles a Encino, y ya están en Santa Mónica, ya están 
muy cerca de su casa, ya le dieron la orden de evacuación y pues me 
preocupa ella, que bueno que ya se llevaron los autos y las cosas de más 
valor, pero es una casa que le costó mucho trabajo, con todo su esfuerzo, 
su vida de trabajo, y pues yo la veo sumamente preocupada, sumamente 
triste y también como mucha impotencia de no poder estar allá”.

“Estoy al día, estoy muy preocupado por los incendios y sobre todo 
por lo que están sufriendo muchos paisanitos allá. Afortunadamente, la 
casa de mi hija está muy separada, entonces por ese lado, su casa está ase-
gurada, está retirada, pero no deja de preocuparnos que no hayan podido 
apagar ese incendio”, comentó.

En tanto, Karla Souza narró que su casa se quemó, al igual que las del 
vecindario donde hizo su vida junto a su esposo e hijos. “Sólo le pido a 
Dios que contenga estos fuegos y que ayude a que nadie más muera. Que 
podamos reconstruir”, dijo entre lágrimas.

El nombre de Eiza González se volvió tendencia en redes sociales des-
de hace unos días por sus nobles y desinteresadas acciones para ayudar 
a los afectados en los incendios de California, especialmente en Los Án-
geles, donde las afectaciones son alarmantes por los animales que buscan 
refugio, por las viviendas que quedaron hechas ceniza y por las personas 
que tuvieron que evacuar dejando su patrimonio a manos del fuego. 


